



ZOOMUSICOLOGÍA

VACAS VERSUS ENERGIA EOLICA

## Un conflicto impensado

En el Loire Atlantique, dos ganaderos franceses denunciaron pérdidas de animales y de producción de leche por los efectos de la actividad de un parque eólico. El conflicto local se extiende a otras zonas.

Habitualmente aceptados por la sociedad por generar energía limpia, nadie hubiera pensado que un parque eólico como Quatre Seigneurs (“Cuatro señores”) tuviese un conflicto con los vecinos y en especial con las vacas lecheras. Ubicado en la localidad de Nozay en el Loire-Atlantique, el parque comenzó a recibir denuncias principalmente de dos productores de leche que se han visto afectados por su presencia.

Este parque cuenta con ocho aerogeneradores con una potencia de 16 megavatios y fue puesto en marcha en verano de 2013 por la empresa ABO Wind. Pero tan pronto como se construyó, a fines de 2012, dos tamberos comenzaron a observar serios problemas de comportamiento y de salud en sus animales, lo que provocó una caída en la producción de leche. *“Nunca he estado en contra de la energía eólica”,* advierte **Céline Bouvet** (46), productora de Saffré que ha perdido 40 vacas desde 2012. *“Incluso fue un motivo de orgullo participar en la lucha contra el calentamiento global. Pero esta instalación ha perjudicado tanto la vida de mis animales y la mía que, en cuanto veo uno, me sube la ira.”* A pesar de una treintena de peritajes realizados in situ en los últimos años que abarcan los campos eléctricos y electromagnéticos, estudios veterinarios, etc., ninguno de ellos ha podido demostrar una relación de causalidad entre los problemas observados y el funcionamiento del parque eólico.

El conflicto llevó a que una comisión conformada por dos ministerios, recomendara una parada de prueba de diez días del parque eólico en junio de 2020, para que expertos de los ministerios de transición ecológica y agricultura intentaran encontrar una solución. El trabajo debe confirmar la “correlación” de los disturbios ocurridos en estos establecimientos con la construcción del parque eólico.

### Un problema nacional

Sin esperar estos resultados, la misión también recomienda un “plan de apoyo a la reconversión o reubicación de estas dos fincas”. Por su parte, los ganaderos afectados se han embarcado en una batalla legal para denunciar “la inacción del Estado” en este expediente y que se reconozca la presencia de este parque eólico como una perturbación anormal del vecindario. *“Una decena de procedimientos similares se han iniciado por criadores ante los tribunales franceses”,* asegura **François Lafforgue**, abogado de París que representa a los ganaderos **Murielle** y **Didier Potiron**, en Puceul (Loire-Atlantique), que por su parte perdieron 400 vacas desde 2012. *“Se unen notablemente en el seno de la Asociación Nacional de Animales Bajo Energía (ANAST), que denuncia el impacto de los aerogeneradores, antenas repetidoras o líneas de alta tensión en la salud de las fincas.”*

Fuente: <https://www.la-croix.com>

Mundo Lechero

[solcurtoartista](#)

